

DONDE ESTA Y HACIA DONDE VA  
LA ECONOMIA ESPAÑOLA.

SUMARIO

- Economía Internacional:

. ¿Dónde están y hacia dónde  
de van las Economías oc-  
cidentales?

Cuaderno nº 10 Enero 1988

. Las perspectivas de la /  
OCDE en perspectiva.

. Cómo resolver la crisis  
económica mundial después  
de la caída de Wall Street.

. Saber lo que nos pasa: tres opiniones:

- . James Tobin
- . Paul Samuelson
- . Karl Brunner

. Comentarios sobre la situación económica internacional.

- Economía Nacional:

. ¿Dónde está y hacia dónde va la economía española?

. El Diagnóstico económico de las familias españolas

- El Artículo del mes: Las finanzas del Vaticano

- El Gráfico del mes

- Instantánea económica



PRESENTACION

"Cuadernos de Información Económica" dedica este primer número del año a tratar de dar respuestas a dos ambiciosas preguntas: ¿Dónde está y hacia dónde va la economía mundial y la economía española?. Las respuestas que se ofrecen a estas dos cuestiones no pretenden seguir las pautas de un análisis convencional de coyuntura, sino realizar una valoración propia de los problemas económicos dominantes y enjuiciar las soluciones propuestas a esos problemas por los diagnósticos técnicos más solventes y por la política económica. Esas respuestas se complementan con una información y documentación cuidadosamente seleccionada.

Con arreglo a ese criterio se ha compuesto este número de "Cuadernos".

La situación actual y la evolución futura de la economía internacional se analizan en un trabajo redactado en la Fundación F.I.E.S. que pretende ofrecer al lector una descripción de los principales problemas que configuran la actual situación económica internacional que constituye la premisa de la que parte y condiciona la actividad económica española en el año que hemos iniciado.

A ese trabajo se acompañan un conjunto de estudios y documentos que se ordenan en cuatro grupos:

- A) "Las perspectivas de la O.C.D.E. en perspectiva", un trabajo realizado en la Fundación F.I.E.S. que repasa críticamente uno de los análisis más importantes de la situación económica internacional vista desde la O.C.D.E.

- B) "El Manifiesto del Grupo de los 33". Quizás el estudio valorativo más completo realizado de la crítica situación económica occidental por 33 destacados especialistas convocados por el Instituto Internacional de Economía de Washington a finales del pasado año.
- C) Tres entrevistas con dos Premios Nobel, Robert Triffin y P.A. Samuelson y con un respetado profesional como es Karl Brunner.
- D) Un conjunto de trabajos publicados en la prensa económica especializada y con autores destacados (entre ellos dos antiguos jefes del Consejo de Asesores Económicos del Presidente de los Estados Unidos: Martin Feldstein y Paul McCracken).

"¿Dónde está y hacia dónde va la economía española?", constituye un largo informe que pretende valorar las circunstancias actuales desde las que puede construirse el futuro a corto y medio plazo de la economía española.

Esta información de la economía española se complementa con los resultados de la encuesta realizada por la Fundación F.I.E.S. a las familias españolas de sus opiniones sobre los problemas generales y personales que plantea la marcha de la economía del país y su propia economía familiar.

Las Secciones habituales de "Cuadernos" se mantienen. El Artículo del Mes recoge un sonado artículo sobre "Las Finanzas del Vaticano" publicado en la revista estadounidense "Fortune" que ha alcanzado justa fama de ser uno de los pocos análisis disponibles sobre tan interesante tema.

*El Gráfico del Mes presenta uno de los problemas más destacados del momento: El nivel de los tipos de interés reales y nominales en España y sus diferenciales con los de otros países".*

*La Instántanea Económica presenta los datos y cifras básicas sobre "Estructura del Empleo y del Paro".*

*Quienes hacemos "Cuadernos" creemos haber reunido una documentación útil para quienes desean informarse sobre las perspectivas que ofrecen los problemas económicos en el comprometido momento actual. Desearíamos, claro está, que las muchas horas de trabajo que nos ha llevado la elaboración y redacción de este número de "Cuadernos" merezca la atención de nuestros lectores y desearíamos -si lo estiman oportuno- que nos hagan llegar sus opiniones críticas sobre este envío que tan útiles nos serían para orientar nuestro trabajo.*